



ENBRIDGE - ALBERTA
→ Le plus grand projet d'Enbridge est la «Line 3». Cet oléoduc, qui enregistre toujours des fuites de pétrole, traverse des zones humides et des territoires indigènes et va émettre chaque année autant de CO2 que 50 centrales électriques au charbon.

ENBRIDGE - MICHIGAN
→ En 2010, un oléoduc d'Enbridge s'est rompu dans le Michigan. Plus de 3 millions de litres de pétrole brut se sont déversés dans la rivière Kalamazoo. En l'espace de quelques jours, la marée noire s'est étendue sur une longueur d'environ 35 kilomètres sur le lac Michigan.

EXXON MOBIL - ALASKA
→ Catastrophe écologique : pétrolier Exxon Valdez, plus grande pollution pétrolière des États-Unis. 40 millions de litres de pétrole se sont déversés.

DUKE ENERGY - CAROLINE DU NORD
→ Les centrales électriques de Duke polluent régulièrement l'air et l'eau en Caroline du Nord. En 2014, un accident prévisible a entraîné le rejet de 82 000 tonnes de polluants toxiques dans la rivière Dan. Les cendres de charbon contiennent des substances nocives comme le mercure et représentent donc un énorme risque pour la santé. Selon des études, plus de 30.000 personnes en sont mortes.

EXXON MOBIL - GUYANA
→ Projet d'exploitation d'un gisement de gaz en Guyane est un projet dit de « bombe à carbone »

Chevron - Marée noire à Rayong, Thaïlande
→ Début 2022, une fuite a lieu dans un oléoduc sous-marin de Chevron. Des millions de litres de pétrole brut se sont échoués sur la province thaïlandaise de Rayong.

REPSOL - CÔTE DU PÉROU
→ Au début de l'année 2022, Repsol a été responsable de l'une des pires catastrophes environnementales de l'histoire du Pérou : environ deux millions de litres de pétrole brut se sont déversés dans la mer. Le pétrole brut s'est répandu sur 50 km le long de la côte et a touché des réserves naturelles et des îles, de nombreux animaux sont morts et les pêcheurs ont perdu leurs moyens de subsistance.

SHELL - DELTA DU NIGER
→ Le delta du Niger est devenu un marais pétrolier à cause de l'exploitation de Shell. Entre 79 millions et 111 millions de litres de pétrole sont déversés chaque année au Nigeria. Seuls 11 % de la zone concernée ont été assainis. Les protestations pacifiques ont été violemment réprimées.

TOTAL - Ouganda et Tanzanie
→ Total fait avancer la construction de l'East African Crude Oil Pipeline (EACOP) à travers l'Ouganda et la Tanzanie. Avec ses 1 400 km, il s'agit du plus long pipeline chauffé jamais prévu. Il entraîne des déplacements forcés de population, l'emprisonnement de défenseurs des droits humains, la suspension d'ONG et des peines de prison arbitraires.

SHELL - Vaca Muerta
→ Shell participe au plus grand projet de fracturation du monde, à Vaca Muerta, en Argentine. Plus de 1'000 forages y sont prévus. Les résidus toxiques des déchets pétroliers ne sont pas suffisamment éliminés, ce qui contamine l'air et l'eau potable des riverains.

CHEVRON - Ecocide en Amazonie
→ L'exploitation pétrolière en Amazonie a entraîné une grave pollution de l'eau et du sol qui touche ~30'000 habitants-es. → a été reconnu coupable d'écocide par un tribunal équatorien, mais n'a pas encore payé l'amende (9,5 milliards de dollars US).

TOTAL Gaz naturel liquéfié (GNL) au Mozambique.
→ L'exploitation du gisement de Cabo Delgado induit une augmentation de 14% des émissions de gaz à effet de serre du pays. Des centaines de milliers de personnes ont fui à cause des viols, des décapitations et des enlèvements d'enfants. Total est complice de la violence.

EXXON MOBIL - INDONÉSIE
→ Des villageois-es indonésien-nes portent plainte contre ExxonMobil. Des habitants ont été victimes de tirs, d'actes de violence et d'agressions sexuelles à proximité de leurs installations pétrolières et gazières.

Ce que les investissements dans les énergies fossiles signifient.

